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龍星國小學生家長會一 0 一學年度下學期 

「第一次常務委員會議」會議紀錄 

壹、會議時間：102 年 3 月 15 日（星期五）下午 19 時 30 分 

貳、會議地點：本校二樓大會議室 

參、會議主席：蔡淑智 會長 記錄：王朝安 

肆、出席委員：應到 42 人，實到 15 人。 

伍、請假委員：詳名冊 

陸、列席人員：校長、教務主任、訓導主任、總務主任、輔導主任 

柒、主席致詞：（略） 

捌、報告事項： 

一、龍星國小家長會 101 學年度經費報告。 

二、龍星國小校務報告。 

玖、討論事項案由及決議： 

無 

拾、建議事項及臨時動議： 

建議事項 

一、陳怡君委員：低年級學習輔導志工不足，希望膊宣導增加志工人力。 

答：學校會利用星星橋刊登招募志工訊息，希望能引進更多志工人力資源來

協助學習輔導的工作，提昇學習輔導成效及改善人力缺乏的困境。 

二、蘇嘉勇委員：英語補救教學的名稱，是否會讓參與學生標籤化。 

答：感謝委員的意見，或許「補救教學」的名稱會讓某些敏感的學生或家長

感到不舒服。因此，本校將研議往後開辦各類補救教學課程或活動時，改以

較為中性或積極性的名稱，如「英語強化班」、「趣味學習班」、「活化學

習班」等等。 



 2 

三、徐承國委員：學校的行銷很重要，學校各種訊息是否能讓所有家長知悉，應

運用各種管道如電子化通知。 

答：本校非常重視與家長的溝通，希望學校各種活動及訊息都能即時傳達給

家長及社區。目前的資訊溝通之管道如下： 

1.星星橋週刊：每週刊出，報導學校的重大活動訊息、報名資訊等。 

2.學校網頁：「校務佈告欄」公佈最新的即時消息；「學校榮譽」刊載學校

的各項佳績；「學校行事曆」上有整個學期的行事規劃；「龍星國小影音頻

道」上有學生學習活動的影片。網頁上還有許多欄位，都可以找到學校活動、

課程相關的檔案和文件。 

3.通知單：遇有其他聯絡事項緊或緊急事件，學校將會發放給每位學生通知

單或回條，請小朋友貼在聯絡簿上，請家長簽名。 

四、陳怡君委員：建議家長會開放所有關心學校的家長參加，避免參與家長會議

的人數太少。 

答：主席裁定列入下次家長會議討論議題。 

五、黃如逢委員： 

(一)為何畢業旅行行程排得這麼晚。 

答：本校畢業旅行已於上學期初即完成招標作業，但因欲住宿的飯店（童年大

飯店）檔期有限，故安排在 5 月 8、9、10 日三天，感謝家長您全力的配合。 

(二)許潮英課程五、六年級共同上課，會影響學習成效，是否可以分年段開班？

經費來源為何？如此分班合理嗎？ 

許潮英課輔班的開班經費係由財團法人許潮英社會福利慈善事業基金會全額補

助,服務對象為國小一至六年級因經濟因素或其餘不可抗之外力，導致學業無法

順利發展者（包括弱勢台灣新子、弱勢中低收入戶兒童、家暴兒童、社會局與輔

導室關懷兒童等）輔導室感念許潮英先生善念,期盼龍星有需求的孩子都能獲得

入班機會,開班成立以來一直以低中高三班作為規劃(基金會一個學期補助三個

班的開立,其補助方向亦為低中高三班),就是希望能盡量照顧到有需求的學生,

讓他們安心就學,順利成長。然此開班型態也同時造成同一班級內有分屬兩個年

級的學生一起上課的現象,對上課老師的授課經營確有不便之處,未來輔導室會
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多加考量學生參與人數,盡量在學生需求與授課之間取得平衡點,修正未來開班

模式。 

六、張勤委員： 

(一)午餐份量不足請了解解決。 

答：本校針對午餐供應狀況及滿意度皆有調查統計，作為學校午餐推動參

考，有關學生反應份量不足的部份，是因當日提供義大利麵，深受小朋友喜

愛，所以，往後在提供相同菜色學校會做加量的動作，以滿足學生需求。 

(二)週六社團名額不足，學生無法參加，希望能增加名額。 

答：本校週六社團目前只有羽球社團滿額，因羽球場地有限故只能提供 20

位左右同學學習，造成您的困惱敬請見諒。 

(三)棋藝競賽參賽名額不足，希望能增加名額。 

「五子棋王大賽」為本校熱門競賽項目，因報名踴躍，所以每年都有不少人

無法參賽。為了擴大參與層面，本校將考慮增加選手數目，並規劃各班名額

量，延長比賽時間，儘量讓有意參賽者，都能有比賽的機會。  

 

拾壹、散會（下午九時 0 分）。 


